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去年只有3省养老金收支不平衡

全国政协委员、人力资源和社会保

障部副部长胡晓义在谈到“养老保险收

支平衡的情况”时表示，确实有一些地

区收支不平衡，他掌握的情况是去年有

3个省份当期出现了收支不平衡，也就

是动用了历史结余的基金，但从全国的

情况看是收大于支，收支结余3500多

亿，不存在收支不平衡的问题。

关于为何会出现这个问题，胡晓

义认为，第一个原因是虽然全国收支

平衡，但是地区有收不抵支的。因为

地区经济社会发展的差异比较大，抚

养比，就是在职缴费的人和退休人员

的比例差异非常大，比例最高的省份

是一个职工缴费有0.7个退休人员，最

低的是一个职工缴费只有0.11个退休

人员。

第二个原因是老龄化速度，2013

年全国老龄化率是14.9%，2014年的

初步数据是已经到了15.5%，老龄化率

非常快。如果继续下去的话，到2050

年时我们可能会面临1.3个职工要养

一个退休人员的结构，挑战是非常严

峻的。

第三个原因是目前我国经济进入

新常态，经济增速进入中高速的阶段，

养老保险的福利刚性是始终存在的，

这之间的差异也会造成一些地区收支

不平衡的情况。

渐进式推迟退休年龄是缓解养老
压力的重要措施

谈到“怎么解决这些问题”时胡晓

义表示，一个对策肯定不行，必须多措

并举。

“总的来讲是5条：一是继续扩大

社会保险的覆盖面，改善抚养比，让更

多人来参保缴费，使抚养比提高的速

率能够降低一点，或者是缓和一点。

为此，我们已经推出了全民参保登记

计划，在2020年前基本实现。二是提

高统筹层次。我们正在制定职工养老

保险基础养老金全国统筹方案，通过

更大面积、更大范围的资金调剂来提

高资金使用效率，应用大树法则来均

衡地区的负担。三是用积累的资金投

资运营。现在我们职工养老保险已经

有3万多亿的结余，如果结余的基金能

够进行市场化、多元化的投资，取得更

好的收益，多一个百分点就多300多

亿，也可以缓解资金不平衡的压力。

四是拓宽资金的渠道。除了现在的单

位缴费、个人缴费、财政补助之外，进

一步拓展新的筹资渠道。五是渐进式

的推迟退休年龄，也是改善抚养比的

重要措施。”
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昨日上午，全国政协十二届三次会议召开记者会，邀请全国政协委员胡晓
义、李彦宏、俞敏洪等围绕促进民生改善与社会和谐稳定答记者问。

市场星报、安徽财经网特派记者 俞宝强 沈娟娟 祝亮

胡晓义：
全国养老金去年结余3500多亿，不存在收支不平衡
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全国政协委员、全国工商联副主席、

百度公司董事长兼首席执行官李彦宏在

回答记者提问时表示，他理解的互联网+

计划是互联网和其他传统产业的一种结

合的模式。这几年随着中国互联网网民

人数的增加，尤其是移动互联网的兴起，

使得互联网在其他的产业当中能够产生

越来越大的影响力。“过去一两年互联网

和很多产业一旦结合的话，‘duang’！就

变成了一个化腐朽为神奇的东西。尤其

是 O2O 领域，比如线上和线下结合。其

实这次总理《政府工作报告》也提到，以

互联网为载体，线上线下互动，消费搞得

红红火火。”

李彦宏认为，通过网上到网下获得服务

的这种形式，他觉得是非常有前途的，是能

够培养出来，也会让大家感觉非常方便

的。“这还仅仅是开始，我们可以想像，每一

个行业和互联网一旦结合，尤其中国传统

产业，就会产生新的机会。市场经济只有

几十年的时间，并不是很成熟，并不是特别

的高效率，用互联网的方法再做一遍，我们

可以看到有太多的机会。”

李彦宏：互联网可让很多产业化腐朽为神奇
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全国政协委员、民盟中央常委、

北京新东方教育科技（集团）有限公

司董事长兼首席执行官俞敏洪在回

答记者关于“如何实现教育公平”的

问题时表示，教育的公平问题其实首

先是中国城乡教育的公平问题，农村

和城市要实现教育公平，他认为凡是

在农村中小学教书的老师，在薪酬体

系上应该比城市老师有 20%～30%

的上升。

俞敏洪坦承，自己这个建议有些

“简单粗暴”，他表示，现在社会上要求

农村老师以奉献精神来扎根农村，但

不是一个长久之计，所以他个人一直

主张中国农村老师的待遇一定要超过

城市老师的待遇。

俞敏洪：农村教师薪酬应比城市教师高二到三成
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